
深化金融体制改革，增强金融服务实体经济能力，提高直接融资
比重，促进多层次资本市场健康发展。健全货币政策和宏观审慎政策
双支柱调控框架，深化利率和汇率市场化改革。健全金融监管体系，守
住不发生系统性金融风险的底线。
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上市公司将“破百”，新三板企业238家
我省推进多层次资本市场健康发展，支持和鼓励企业赴新三板挂牌

报告点击

数读

湖南基本形成多层次
资本市场格局， 上市公司
即将突破100家，新三板也
达到238家，另在湖南股交
所挂牌企业接近3000家。

统计显示，2017年初，
夺得上市头魁的为湘企泰
嘉股份、华凯创意，均于今
年1月20日成功登陆A股市
场。随着湘企宏达电子11月
21日正式挂牌上市，湘股板
块将扩容至99家。 另外，11
月中旬两家湘企奥士康和
科创信息同时获得IPO批
文，这意味着湘股板块在年
底前将历史性地突破100
家。此外，截至目前，湖南新
增15家上市公司，实际募集
资金共计57.39亿元。

湖南股权交易所在过
去的五年发展迅速，从2012
年挂牌企业15家增至目前
近3000家，挂牌企业数量跃
至全国第八名，帮助省内中
小微企业累计实现融资达
685亿元，先后有10余家挂
牌企业成功登陆沪深交易
所实现IPO上市或在新三
板挂牌，成为金融服务实体
经济的重要平台。

5月8日，省委书记、省人大
常委会主任杜家毫在长沙与来
湘调研的中国证监会主席刘士
余一行座谈。杜家毫表示，湖南
近年来加快多层次资本市场建
设，市场规模快速壮大，区域性
股权市场规范发展，资本市场服
务实体经济的能力不断提升。

刘士余高度评价湖南近年
来在贯彻落实新发展理念、建

设多层次资本市场等方面取得
的成绩。他说，中国证监会将充
分发挥职能作用， 全力以赴支
持和推动湖南资本市场改革发
展稳定， 进一步加强对湖南上
市企业的监管和服务力度，大
力支持和鼓励相关企业赴新三
板挂牌， 更好发挥资本市场作
用,助力贫困地区脱贫攻坚，积
极有效防范和化解金融风险。

在推进湖南多层次资本市场
方面，目前已取得突破性进展，但
同时还要强调“健康”二字。刘士
余近日表示，要坚决贯彻落实党
的十九大报告对资本市场提出
的目标任务，着力增强资本市场
融入国家战略、服务实体经济能
力，提高直接融资比重，促进多
层次资本市场健康发展。

■记者 黄文成

感受1
“今年以来，A股市场正在发

生质变，越来越美股化、港股化。”
在谈到近年来的A股市场时，湖
南“骨灰级” 股民李布维有些激
动，他告诉记者，我们的股市正在
向成熟的市场靠拢。

1992年辞去安稳的医生职
务，冒着政策、市场双重风险南下
深圳炒股；从3万元入市，到湖南
最早赚到一百万， 再到负债200
万，2008年， 他终于逃顶成功。他
就是依然“活着”的湖南第一代股
民的“标本”———李布维。

去年以来， 尤其是今年一二

季度开始，A股市场发生了明显
的改变，好的股票不断创下新高，
而坏的股票则屡创新低。一股“价
值投资之风”正在蔓延开来。

李布维表示，过去，A股市场
用“黄钟毁弃，瓦釜雷鸣”这个成
语来形容再恰当不过了。 换到A
股市场来看，过去就是题材股、垃
圾股都炒上了天，而绩优股、白马
股却受到市场冷落。

李布维建议投资者要逐渐适
应当前市场发生的变化， 转变投
资理念，调整自己的投资风格，真
正转向价值投资上面来。

资本市场不再“黄钟毁弃，瓦釜雷鸣”

“目前我省新三板挂牌企业
数量为238家；上半年我省全部新
三板企业定增融资约17亿；有
IPO意向企业约20家。”湖南省新
三板企业协会秘书长王禹平透
露， 平均每家股本约3500万股，
平均每家营收约1.6亿，每家净资
产约1.3亿。年净利润2000万以上
企业33家，1000万以上77家。

他表示，截至今年上半年，湖
南省全部新三板企业定增融资约
17亿，一家企业成功转板主板，有
IPO意向企业约20家， 而自新三
板成立以来， 湖南新三板企业已

累计实现定增融资70余亿元。
数据显示，达嘉维康、海翼股

份、贵太太、泰谷生物、力天高新、
中惠旅这6家省内新三板企业的
定增融资金额均超过亿元标准。
其中海翼股份的定增融资规模最
大，为3.27亿元。

王禹平表示， 从上述数据可
以看出， 新三板对于中小企业的
作用非常明显， 很好解决了中小
企业融资难的问题， 同时对提高
企业的知名度也大有裨益。 如果
再考虑拟IPO之前的定增融资，挂
牌新三板的实际意义显然更大。

感受2 新三板给湖南中小企业强大支撑

湖南上市公司
即将突破100家

“目前我国中小企业的融资
大部分还是依靠间接融资， 成本
高、效率低，在这个不断‘去中介
化’的时代，企业的融资也要‘脱
媒’。” 湖南股权交易所党支部书
记、 董事长易卫红说，“四板市场
（区域性股权市场）有企业、有投
资者，也有直接融资工具，对提高
直接融资大有可为。”湖南股权交
易市场目前累计为服务的企业实
现股权类直接融资35亿元， 债券

类直接融资超过50亿， 直接融资
效果显著。

创新开放是一个市场发展的
动力，尤其对于四板市场这样的新
兴市场，但创新必须以风险可控为
前提。风险的积累与市场发展速度
和规模是成正比的， 易卫红提到
“四板市场要先规范，再发展突破，
避免系统性风险。风险监管应是为
市场发展保驾护航， 而非制约打
击，创新与风险防范要平衡。”

感受3 新四板为中小企业开启另一扇门

推进多层次资本市场健康发展憧憬

让多层次资本市场
奏出发展的最强音

“十九大报告看民生”系列评论16

“今年以来，A股市场正在
发生质变，越来越美股化、港股
化。”湖南“骨灰级”股民李布维
在谈到对近年来A股市场最大
的感受时， 有些激动地向记者
表示， 我们的股市正在向成熟
的市场靠拢。

2017年以来，资本市场不断
涌现好消息，其中最引人注目的
莫过于限时集中清理违法违规
交易场所，以及国务院常务会议
提出的要促进区域股权市场在
规范中发展，这无疑象征着我国
多层次资本市场的建设发展正
继续向着健康轨道行进。

党的十九大报告中指出，
深化金融体制改革， 增强金融
服务实体经济能力， 提高直接
融资比重， 促进多层次资本市
场健康发展。这一重要部署，为
当前和今后一段时期我国资本
市场发展指明了方向， 是做好
资本市场改革发展工作的总遵
循。在今年1月份召开的清理整
顿各类交易场所部际联席会议
第三次会议提出， 一些交易场
所公然违规开展连续集中的竞
价交易， 诱导大量不具备风险
承受能力的投资者参与投资，
其他违法违规交易场所也吸纳
了大量资金。正是这一前提，使
得交易场所的整顿加快了进
程， 而整顿的结果就是把社会
资金赶入正规的、 有充分权益
保障的交易场所，如A股市场。

有了制度保护， 自然就会
对资本市场的运作环境起到良
好的促进作用， 随着投资环境
的日益做起，A股市场目前已
经成为最靠谱的投资渠道之
一， 投资者不必再担心自己的
合法权益被侵害， 正如新闻中
的李先生所感叹，A股市场不

再是曾经“黄钟毁弃， 瓦釜雷
鸣”的情况，而是越来越健康与
成熟，也越来越让人放心。

回顾最近的五年来， 我国
的多层次资本市场建设稳步推
进， 市场体系完善和基础制度
建设都取得了一系列成果，融
资规模增长， 服务实体经济的
效能明显提升。过去五年里，沪
深交易所的上市公司数量增长
超过800家，新三板市场新增挂
牌企业过万家。 湖南省资本市
场在过去五年也发展迅速，湖
南股权交易所从2012年挂牌企
业15家增至目前近3000家，挂
牌企业数量跃至全国第八名，
帮助省内中小微企业累计实现
融资达685亿元。

业界称呼的“四板市场”，
就是区域性股权市场， 规范发
展区域性股权市场， 对有序扩
大和便利中小微企业股权融资
有着极大的帮助，因此，在服务
实体经济转型升级和实施创新
驱动发展战略， 以及促进大众
创业、 万众创新方面具有重要
意义。在这方面，湖南省从数据
上来看，显然走在了全国前列。

但同时， 我们也要看到我
国多层次资本市场欠缺成熟的
一面， 从各项制度建设上来说，
还没有达到成熟市场的标准和
要求，同时市场内在的脆弱性和
复杂性也是需要正视的问题。这
无疑对完善相关体系和基础性
制度、推动经济结构加快转型升
级等方面都提出了要求。这也是
中国多层次资本市场迈向成熟
的必经之路。既有的成绩令我们
骄傲，但未来的发展更让我们期
待。期待中国多层次资本市场能
奏出经济发展的最强音。

■本报评论员 张英

11月21日，株洲宏达电子（300726）登陆创业板，上市仪式在深圳证券交易所举行。


